

Protokoll Vorstand VS	17. Januar 2018
Ort: KG Markus, Kleiner Saal OG, Tellstrasse 35, 3014 Bern	
Sitzungsdauer:	18:05 bis 19.30 Uhr
Sitzungsleitung:	Urs Frieden (Präsident DN, GB)
Protokoll:	Nadine Sutter (GL DN)
Anwesende VS	7
Urs Frieden (Präsident, GB), Beat Häfeli (SGW), Res Hofmann (SP), Thomas Ingold (Vize-Präsident, LBN), Urs Jost (EVP), Michael Ruefer (GLP), Nadine Sutter (GL)	
Abwesende VS	-

Legende: I: Information / D: Diskussion / B: Beschluss

Traktanden

1. Genehmigung Traktandenliste
2. Protokoll VS 17. November 2017
3. Besprechung nächste VVs (inkl. Bilanz BGZ Breitfeld)
4. News zu Stelen (u.a. Treffen Nadine mit Arpad Boa)
5. Velobrücke (neuer Vorschlag heute Sa. im Bund von ...Arpad Boa)
6. Neuer Vertrag Nadine
7. Infos betr. Wifag-Areal
8. News zu Behring?
9. Termine 18 (offene Frage 27.6. wegen WM-Spiel Schweiz...)
10. Praxis Mailversände an Delegierte
11. Varia

1. Genehmigung Traktandenliste	
Die Traktandenliste wird abgenommen.	B
2. Protokoll VS 17. November 2017	
Das Protokoll wird gutgeheissen und verdankt.	B
3. Besprechung nächste VVs (inkl. Bilanz BGZ Breitfeld)	
<p><u>17.01.2018</u></p> <p>T3: Christoph Schärer, TVS SGB, Zeit 45 Minuten, Raum für Diskussion: Aktuelle Themen und Projekte, u.a. Raum für Begegnung im öffentlichen Raum, Neuordnung Allmenden, Instandsetzung Spielplätze. Die Präsentation von Christoph liegt vor, ist sehr weitläufig, Stichwort Quartierbezug wird noch einmal vorgebracht.</p> <p>T4: Informationen aus dem Vorstand</p> <ul style="list-style-type: none"> - Thema WIFAG-Areal (T7) - Neuigkeiten Stelen / Giveboxen (T4) <p>- Auswertung 1 Jahr BGZ Breitfeld: Vier Personen aus dem DIALOG waren an der Auswertungs-Sitzung. Thomas erkundigt sich nach dem Fazit betr. bereits thematisierte Kriterien Lärmstörungen, Fussballspielende, die für Autofahrende provokativ keinen Platz machen, den Autofahrenden Schimpfwörter nachrufen oder den Stinkfinger zeigen (Stichworte: gegenseitiger Respekt und Anstand). Anscheinend wurden diese Punkte nicht thematisiert, das Konfliktpotenzial wurde ganz generell angeschaut, z.B. anhand von div. Filmen. Velos und Autos sind betr. Aufeinandertreffen immer ein Problem. Damit Urs F. die Thematik einbringen kann, müsste er Konkretes erfahren. Frau Kläy, die sich betr. Kinderlärm beschwert hatte und auch bei Res vorständig wurde, habe generell Mühe mit Kinderlärm, weshalb Im Sommer diesbezüglich das Gespräch gesucht werden könnte. Das Umfrageresultat soll (anonymisiert) bekannt gemacht und die Zugänglichkeit ermöglicht werden. Der Bericht wird auf der Homepage aufgeschaltet, der Link an die Delegierten versendet (sun).</p> <p>T6: Projekte & Arbeitsgruppen (AGV / AGQ) AGQ</p> <ul style="list-style-type: none"> - Abnahme Stellungnahme: Spielplätze Instandsetzungsplanung 2018 <p>AGV</p> <ul style="list-style-type: none"> - Velobrücke 2.0 (T5) <p>T7: Varia (T8)</p> <p><u>14.02.2018</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - Stefan Schulz, Die Post. Die VV auffordern, ein Brainstorming zu machen und Vorschläge vorzulegen, mit Katalog bis Ende März zu Post. - Regula Bühlmann: Quartierpartizipation (Thema als SR-Präsidentin) 	I/D/B

<p>- Patrick Remund, PL und Michael Althaus, BL zur Sanierung/Umbau Lorrainebad (ohne Thomas Pfluger)</p> <p><u>14.03.2018 HV</u> Nachtrag: wenn div. Gäste, dann ev. Sitzung vorverschieben, in VS 14.2. besprechen -Vor der eigentlichen HV: ev. Arpad Boa einladen - Nachtrag: Tobias Häne, ecoptima ag (und ev. PRD SPA?), Entwicklung WIFAG-Areal: Kommunikation Massnahme 1: Information Quartierkommission (Abklärungen bei UF)</p> <p><u>25.04.2018</u> - Cornelia Kissling, Bereichsleiterin Projekte in Begleitung von Herrn Matten, Leiter TVS ERB. Abfall - Farbsacktrennsystem - Nachtrag: Die PL des BSS SA (Sportamt) stellen vor: Velo-Freizeitanlagen in den Stadtteilen, 30 Min. (ev. elektronische Info anstatt Besuch)</p> <p><u>27.06.2018</u> WM Spiel Schweiz gegen Costa Rica, VV auf 18.30 Uhr vorverschieben (wir haben 3 verschiedene Zeiten genannt)</p> <p><u>19.09.2018</u> Franziska Teuscher ist angemeldet, Themenwahl folgt kurzfristig und nach aktueller Brisanz.</p>	
--	--

4. News zu Stelen (u.a. Treffen Nadine mit Arpad Boa)	
<p>Nadine informiert zu Treffen mit Boa Arpad: Der Vorschlag, direkt per Frühling bei SGB Pflanzbeete zu bestellen wird nicht umgesetzt, da es um die Giveboxen (anstelle von Stelen) und nicht um die komplette Platz-/Raumgestaltung geht. Der Vorschlag, die Box anstelle des beschlossenen Platzes neu zwischen Schulhaus und Sportplatzeingang zu stellen (vor das Schulhaus), wird nicht umgesetzt. Der vorgesehene Standort wird beibehalten. Der Platz wird nicht als von ausserordentlicher städtebaulicher Relevanz beurteilt (sonst wäre er aufgewertet worden), ist seit Jahren eine Wüste, eine Givebox scheint in der Umgebung Wyttenbachstrasse eine Bereicherung darzustellen. Dass ein Profi auf dem Gebiet die Plätze anders wahrnimmt als ein Laie leuchtet ein, scheint in diesem Fall aber keinen relevanten Konflikt darzustellen. Beschluss: Weiter Verfahren wie beschlossen.</p>	I/D/B

5. Velobrücke (neuer Vorschlag heute Sa. im Bund von ...Arpad Boa)	
<p>Urs J. hat sich am 16. Januar mit Arpad Boa und Manfred Leibundgut getroffen, von Manfred Leibundgut organisiert. Die Reaktionen auf die Idee sind teilweise so positiv, das Thema muss seriös behandelt werden. An der jetzigen Velobrücke beissen sich die Involvierten die Zähne aus, es scheint «der Bock drin zu sein» (technisch und finanziell - doppelt so teuer als urspr. angenommen). Arpad geht es darum, die zwei Stadtteile mit einer richtigen Brücke zu verbinden, er möchte das Viererfeld und den Breitenrain quasi verheiraten. Heikel wird es betr. MIV. Hinsichtlich Verbindung mit Platz vor WIFAG handelt es sich um ein lohnenswertes Projekt. Gerade die Ideen von Frau Liebherr, die aus der ehem. Industriezone etwas sehr Innovatives machen möchte, scheint in dieses Brücken-Konzept zu passen. Die Problematik besteht betr. bestehende Strassennetze und bestehende Verkehrsverbindungen, wobei es demgegenüber zu begrüssen wäre, würden Arbeitsort Guisanplatz und ESP Wankdorf mit</p>	I/D/B

den ca. 1'500 Wohnungen im Viererfeld enger verbunden werden können. Eine derartige Verbindung würde als Verknüpfung begrüsst, ÖV und Langsamverkehr auf der Brücke ebenso, der MIV müsste aber gedrosselt oder à la Roadpricing gesteuert werden. Man möchte verhindern, dass parallel zum Erfolg der mehr als 2/3 autofreien Haushalte nun dennoch mehr MIV von ausserhalb in den Breitenrain einfährt. Die Brücke könnte aber auch eine Entlastung der Lorraine darstellen, wäre ein direkter Autobahnzubringer und gegenüber der Lorraine-Umfahrung eine attraktivere Variante, wenn der Verkehr rascher aus dem Quartier herausgeführt werden kann.

Arpad Boa wünscht sich eine Art Pro-Komitee, einen Raum für Gespräche, eine Website. Klar ist; es ist kein DIALOG-Thema. **Beschluss:** Per Kompromiss wird sich darauf geeinigt, dass die AGV den Kontakt aufrecht hält (UJ) und Arpad b. B. , voraussichtlich vor der HV im März, eingeladen wird. Bis März müsste eine saubere Präsentation stehen. Auf Stadtkarten aus den 50er Jahren, welche die gesperrte Tellstrasse als Durchgangsstrasse visualisieren, möge bitte verzichtet werden.

6. Neuer Vertrag Nadine

Damit der DIALOG sich einen Spielraum offenlassen kann, wird betr. Gültigkeit Reglement/Verordnung das Wort «grundsätzlich» angefügt. Das Wort Ausnahmezustand wird korrigiert, die Angabe « 5 Ferienwochen» wird gestrichen. Der Vertrag wird nach der Anpassung zur Signatur vorgelegt. (sun)

7. Infos betr. Wifag-Areal

Thomas, Beat und Urs F. haben sich am 18. Dezember mit Frau Liebherr und der Firma Mali und ecoptima ag Tobias Häne getroffen. Parallel zur VS-Sitzung findet soeben das Treffen der Ideenträger und dem SPA statt, welches in einer Planungsvereinbarung münden soll. Frau Liebherr hat die 80% Anteile an einem Engländischen Premierleague-Club abgegeben und möchte nun, in Gedenken an Ihren verstorbenen Vater, in das ehem. WIFAG-Areal investieren. Dieser ist kurz nach dem Arealkauf verstorben, weshalb sie sein Erbe weiterführen will. Sie plant das Quartier von Anbeginn und eng einzubinden, spricht von Wohnen in allen Preisklassen und Grössen, von KITA, Alters-WG, Generationsübergreifendes-Wohnen, von Sozialwohnungen und Restaurants für Anwohnende und - wenn die Leinenweberei weggezogen ist - von einer Markthalle mit Beizli' s... . Alle diese Angeboten grenzen dann an den von Arpad Boa vorgeschlagenen Stadtplatz, beide Visionen wären also miteinander vereinbar. Sie möchte zudem nicht am Projekt verdienen, es geht also nicht um Profitorientierung. Das angedachte Projekt würde eine Zonenänderung bedingen und der Wylerringstrasse einen ganz neuen Touch verleihen. Betr. WIFAG - Bahnanschluss ist Frau Liebherr in Verhandlung mit der SBB, damit sie das Gelände der Anschlussgeleise ebenfalls in den Perimeter einbeziehen kann. Sobald die Planungsvereinbarung steht, folgt offiziell eine MM. Spätestens einen Monat nach der MM soll die Quartierinfo folgen, 2 Monate später der Workshop. Wir sind gefordert, die Infos über unsere Mitgliederorganisationen und Beziehungsnetze zu streuen, die Quartierzeitung einzubeziehen, alle Kanäle zu nutzen. Am Workshop sollen alle Ideen eingebracht und die Nachbarschaft integriert werden. Frau Liebherr reist betr. Eindrücke und Vorbildcharakter umher, hat sich u.a. Zürcher-Siedlungen mit Gästezimmern, Werkstätten usw. angeschaut, war im Welschland und bereits im süddeutschen Raum (Freiburg im Breisgau). Herr Häne von ecoptima hat sich betr. WIFAG informiert, ob das Wort negativ

<p>behaftet sei oder als solches im neuen Projekt verwendet werden könne. Die WIFAG wird im VS durchweg positiv assoziiert, mit Arbeitsplätzen und einer langen Tradition im Berner Norden, stellt ein Symbol einer grossen Wertschätzung dar, ähnlich der Widmar-Hallen, Wander, (Uni-)Tobler.</p> <p>Betr. Kommunikation ist eine Sperrfrist vereinbart, die VV darf daher nur oberflächlich und in Stichworten informiert und auf die Schweigepflicht aufmerksam gemacht werden.</p>	
--	--

8. News zu Behring?	
<p>Thomas hat Urs F. am Jahres-Apéro vergangenen Montag vertreten. Der Bau am Stapelbecken beginnt, betr. Neubau der neuen Produktionsanlagen sind noch nicht alle Einsprachen durch, der Abriss kann jedoch beginnen, der Zeitplan ist nicht gefährdet. 2024 soll das Haus in Betrieb genommen werden.</p>	I

9. Termine 18 (offene Frage 27.6. wegen WM-Spiel Schweiz...)	
<p>Die Termine werden abgesegnet.</p> <p>Am 27.06.2018 findet ein entscheidendes Gruppenspiel der Schweiz um 20.15 Uhr statt. Beschluss: Die Sitzung auf 18.30 Uhr vorverschieben ausser es folgt Opposition aus Plenum (4 Stimmen / 2 Gegenstimmen).</p>	I/D/B

10. Praxis Mailversände an Delegierte	
<p>Am Wochenende keine Mails. Bei Abos/ Newsletter werden die Delegierten gebeten, diese bei Bedarf individuell zu abonnieren. Das Verlinken anstelle des Dokumentenversandes wird geschätzt (Cloudlösung). Ev. etwas intensiver mit Gutknecht-Informatik kommunizieren.</p>	I/D/B

11. Varia	
<p>-Thom erkundigt sich nach den Zeitungs-Abo 's, Frage nach Preis und Käufer. Info: der DIALOG bezahlt die ca. CHF 250.00 pro Jahr und Abo, erhält dafür etliche Lizenzen, ca. 7 Personen können gleichzeitig eingeloggt lesen.</p>	I

Nächste Sitzungen/Termine 2018:

14.02. / 03.03. NZZA / 14.03. HV / 25.04. / 16.05. / 06.06. / 27.06. (ohne VS, VV bereits um 18.00 Uhr) / 22.08. / 19.09. / 17.10. (anderer Sitzungsort) / 20.10. NZZA / 14.11. / 12.12. ao. HV & Weihnachtsessen

Pendenzenliste

WER	Thema / Auftrag	Traktandum
sun	Bericht BGZ aufschalten und Link an Delegierte versenden	3
UJ	Kontakt mit Arpad betr. Velobrücke pflegen und Präsentation mitentwickeln	4
sun	Vertragsanpassungen vornehmen	6